

Quatre saisons en EMS. Analyse du point de vue croisé des résidents-es, de leur famille et des professionnels-les

L'EMS, censé être un lieu de vie et le nouveau domicile du-de la résident-e, est soumis à de multiples règles et contrôles qui tentent de normaliser tous les aspects de la vie quotidienne. De nombreux-ses professionnels-les employés-es par les EMS ou par d'autres instances, déploient des activités au service des résidents-es, chacun-e d'entre eux-elles ayant également pour tâches de rendre visibles l'efficacité et/ou d'évaluer la pertinence des prestations fournies. Ainsi, se focalisent sur les résidents-es plusieurs démarches de contrôle et de gestion, menées par différentes institutions, représentées par de nombreux-ses professionnels-les. Malgré cela, l'adaptation des personnes âgées à la vie en EMS, avec ses nouvelles règles de vie, ses nouveaux écueils administratifs, ses nouveaux-elles compagnons-es du quotidien, ce nouveau statut de résident-e face à des professionnels-les plus ou moins formés-es ou expérimentés-es, n'est pas encore bien connue. De plus, les professionnels-les développent des prises en charge innovantes qui ont de la peine à être saisies par les outils de contrôle habituels. Notre projet va documenter l'intégration des personnes âgées et de leur famille dans leur nouveau domicile et s'intéressera à analyser d'un point de vue ethnographique, les multiples arcs de trajectoires qui se déploient autour des résidents-es et de leur famille, lors de la première année de vie en EMS.

Equipe de recherche

Murielle Pott, cheffe de projet, HESAV
Jérôme Debons, HESAV

Financement

FNS DORE

Durée

24 mois



HESAV
RECHERCHE